



Esquivel envía pruebas y Graue rechaza choque

Plagio de tesis. Funcionarios universitarios indican a MILENIO que se trabaja para que esta semana esté lista la resolución

FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

La ministra Yasmín Esquivel compareció ayer por medio de un representante ante el Comité de Ética de la UNAM, con el fin de exponer los argumentos de su defensa ante las acusaciones de haber plagiado una tesis para titularse como abogada.

Así lo confirmó el rector de la Universidad Nacional, Enrique Graue, al señalar que en tanto no haya un dictamen, no se puede hablar de las sanciones que podrían aplicarse a la juzgadora.

“El prestigio de la UNAM debe seguir intacto. El caso de la ministra todavía está en proceso de análisis dentro del Comité de Ética Universitario”, puntualizó.

Fuentes de la UNAM aseguraron a MILENIO que se trabaja para que esta semana esté lista la resolución del Comité de Ética respecto al presunto plagio de la tesis de la ministra Esquivel.

Entrevistado en el contexto de la firma de un convenio de colaboración con la Cámara de Diputados en el Palacio de San Lázaro, Graue dio a conocer que Yasmín Esquivel presentó ya las pruebas y argumentos para responder a los señalamientos de plagio.

—¿Cómo va el tema de la investigación por la tesis de la ministra

(Esquivel)? —interrogaron los representantes de los medios informativos.

—Está en el Comité de Ética en este momento—dijo.

—¿Ya hay fecha para la audiencia de la ministra? —se le insistió.

—Ya, ayer sé que estuvo alguien por allá en su representación (...); ya fue alguien por parte de la maestra a presentar sus argumentos—indicó.

El Comité Universitario de Ética citó el pasado 26 de enero a Yasmín Esquivel a presentar los

argumentos y las pruebas que estime pertinentes para su defensa, ya sea en forma personal o por conducto de un representante.

Consultado sobre los reiterados cuestionamientos del presidente Andrés Manuel López Obrador a la UNAM, el rector negó un enfrentamiento entre la UNAM y el Estado mexicano.

“Yo no veo ese enfrentamiento como tal, a veces son opiniones de alguien en particular, pero no existe ningún enfrentamiento con el Estado”, remarcó. ■

Anuncia regreso a la cátedra.

Rosaura Ruiz deja cargo en Gobierno de CdMx

La secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (Sectei), Rosaura Ruiz, dejó el cargo este jueves para regresar a la vida académica en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); en su lugar entrará Ofelia Angulo Guerrero, quien se desempeñaba como subsecretaria de la dependencia. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, hizo el anuncio durante un acto en la unidad Zacatenco del Instituto Poli-

técnico Nacional (IPN), donde Ruiz realizó una especie de informe a cuatro años de su gestión al frente de Sectei. Sheinbaum recordó que la Doctora en ciencias biológicas sólo tenía planeado colaborar un año en el gobierno, pero por la pandemia el tiempo se extendió.

Ruiz descartó que esté interesada en contender en el próximo proceso de renovación de la Rectoría de la UNAM.